

Ein Fest für die Musikgemeinde

Sissach Rund 1150 Aktive werden an den Kantonalen Musiktagen 2023 teilnehmen

In 30 Tagen, am 10. und 11. Juni, finden im Bezirkshauptort Sissach die Kantonalen Musiktage Sissach 2023 statt. 44 Musikvereine und rund 1150 Aktive werden daran teilnehmen – eine Rekordbeteiligung.

Wie die Geschichte zeigt, sind solche Feste in Sissach keine Seltenheit. Nach der Gründung des Musikverbandes im Jahre 1905 hatte der Musikverein Sissach die Ehre, 1907 das 1. offizielle Kantonale Musikfest zu organisieren, notabene aber nicht das erste in der Vereinsgeschichte. Bereits 1881 und 1893 war der MV Sissach Gastgeber. Es folgten Oberbaselbieter Musiktage 1933, und die kantonalen Musiktage 1957 und 1982.

Bereits 1994 wurde wiederum ein Musikfest in Sissach ausgerichtet. Verbunden damit war die grösste Sammelmelation in der Vereinsgeschichte, um in einem Aufwisch eine neue Uniform, neue Instrumente und eine Vereinsfahne anzuschaffen. Das Wetter damals war grottschlecht und die Festhütte musste sogar mit grossen Gasheizungen tempe-

riert werden. Ganz anders bei den kantonalen Musiktagen 2014. «Sissacherwetter» begleitete die Vorbereitungsarbeiten und das Festwochenende vom 14./15. Juni. Eine Rekordbeteiligung an Vereinen sorgte für spannende Musikwettbewerbe und an zwei Marschparaden in der Begegnungszone gab es einen Volksauflauf, fast wie an der Sissacher Fasnacht.

Nur neun Jahre später sind Sissach und der Musikverein nun wieder Gastgeber für die Musikgemeinde. Mit einem attraktiven Wettbewerbsprogramm gelang es dem Organisator, die Beteiligung von 2014 sogar noch zu übertreffen. Im sogenannten «Stundenchor» erhalten die Vereine z. B. das Wettbewerbsstück kurz vor dem Auftritt und haben genau eine Stunde Zeit, dieses konzertreif einzulernen – also eine spannende und attraktive Ausgangslage für einen Wettbewerb.

Wer genau mitgelesen hat, dem wird aufgefallen sein, dass die KMT Sissach 2023 das dritte Fest in Sissach innerhalb von 30 Jahren ist. Obwohl der Musik-

verband beider Basel 67 Vereine unter seinem Dach vereinigt, schwindet die Bereitschaft, solche «Kisten» zu organisieren. Bereits 2014 und nun auch 2023 war dies der Grund, dass der MV Sissach für eine Durchführung angefragt wurde. An der Generalversammlung 2022 hat der MV Sissach der Anfrage zugestimmt und die Planungsarbeiten konnten in Angriff genommen werden. Als «Kapitän» waltet wiederum Ulrich Oberli, bereits zum vierten Mal. Die Vorbereitungsarbeiten verliefen nicht mehr ganz so flüssig wie auch schon. Das OK konnte erst Anfang des Jahres komplettiert werden. Auch hier wird es schwieriger, engagierte Mitglieder zu finden, die bereit sind, ihre Freizeit für das Vereins- und Kulturwesen ehrenamtlich einzusetzen. Dieselbe Situation zeigt sich an der Helferfront, wo es Stand heute noch an Freiwilligen vor allem am Samstag Abend und am Sonntag fehlt. Ein Meldeformular findet sich unter sis-sach2023.ch.

Die kommenden Musiktage bringen aber nicht nur spannende Wettbewerbe für die Musikantinnen und Musikanten, auch dem musikinteressierten Publikum wird etwas geboten. Im Festgelände rund um das Schulhaus Dorf, die reformierte Kirche und dem Jakobshof gibt es zahlreiche Möglichkeiten sich zu verpflegen und das Gesellige, Kulturelle und Kulinarische zu verbinden. Als besondere Publikumsmagnet haben sich in der Vergangenheit die Marschparaden erwiesen. Insgesamt 19 Vereine werden sich am Samstag ab 17.30 Uhr und am Sonntag ab 14.30 Uhr in der Begegnungszone der Jury und dem Publikum präsentieren.

Das Sissacher Festwetter ist bestellt – Herzlich willkommen.

Für die KMT Sissach 2023 werden Helfer gesucht. Das Anmeldeformular ist auf sis-sach2023.ch zu finden.



Die Beteiligung von 2014 (Bild MG Sempach) wird sogar noch übertroffen. FOTO: ZVG